
• 今回は組合サーベイ中心でしたが、労使でこういった話

が聞ける場があると非常に良いと思いました。

• 非常に勉強になりました。分析などの知識を詳しく学

びたいと思いました。

• 参加者に問いかけながら行うことで、意識高く参加でき

たこと、気づきをいただけた。

• 講師の説明が分かりやすく、また興味を引く内容であ

り良かった。

• 実例を出しながら教えていただいたのはわかりやすかっ

たが、情報量が多く、話について行くのが大変でした。

• オンラインでしたが、双方の

コミュニケーションが取れる

形でよかったです。

～開催結果のご報告～

２入門セミナー
●開催日：2022年11月9日（水）

●会 場：WEB開催

●講 師：（公社）国際経済労働研究所

専務理事 兼 統括研究員 八木隆一郎

SRC研修コース

１．今回のセミナーへの期待は
大きかったですか？

２．ＯＮ･Ｉ･ＯＮ２の内容に
興味や関心をもたれましたか？

３．講師の話はわかりやすかった
ですか？

■アンケート集計■

４．セミナー全体として
満足されましたか？
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• 現在の労働組合の共通する課題は同じことがわかり、本

来のあるべき姿について改めて感じることができた。

• 組合員を増やすより、まずは、いまのメンバーの意識

（組合活動に関与）改革を促す方が先かと思いました。

大変為になりました。

• 人間の心理が現実を作り出しているというところは大変

興味深く、日々の活動をしていく上で気を付けていく

必要があると強く感じました。

• アンケート結果を数値化することに対し、ぼんやりと抱

いていた違和感が何にあるか気づかされる内容でした。

• 労働運動の始まりとどんな変遷をたどって現状があるか

を丁寧に説明してくれたので、今後の労働組合が目指す

べき姿のイメージがついた。

• 組合員に問題解決する力が弱くなっているということ

は共感できた。

• あらためて労働組合運動について振り返ることができた。

• 現状の組合の見られ方がわかった。内部にいるとなか

なかわからない。

• 各項目の中に具体的な例を挙げられていて、理解がと

てもしやすかったです。

この度は「ＯＮ・Ｉ・ＯＮ２入門セミナー」にご参加いただき、誠にありがとうございました。

セミナー終了後、参加者の皆様にご回答いただいたアンケートをまとめましたので、開催結果としてご報告いたします。

（出席者数：37名 回答者数：29名）

他にも多くのご意見をいただきました。
ありがとうございました。

【事務局より】 今回のセミナーは、14組織37名の方にご参加いただきました。先月は久しぶりの対面
開催でしたが、今回はオンライン開催ということもあり、大勢の方に参加いただけました。双方向のコ
ミュニケーションをめざしたSRC研修コースのこのスタイルは、講師の“問いかけ”によって成り立ってお
り、オンラインながらも「参加関与」いただきやすい工夫の一つです。各組織でもご活用ください。来週
は調査活用セミナーです。引き続き、よろしくお願い いたします。

■感想コメント（気づき・ご意見など）■

セミナーの様子
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